

Postal de Heredia

Desde Turrialba se nos participa el matrimonio de Melico Dengo con la distinguida señorita Celina Monge, atención que mucho agradeceremos. Es Melico un joven luchador de cepa herediana muy honorable. Salió de aquí en busca de nuevos horizontes, y tocóle en suerte colgar su nido en Turrialba. Allí encontró su compañera muy virtuosa como él la merecía. Se juntan el trabajo de una parte, la virtud de la otra, y la juventud e ilusiones de ambos. Bajo tales auspicios serán muy felices Melico y Celina. Para ellos nuestra congratulación.

También se nos participa la próxima boda de don Jorge Quesada y la señorita Ana Lépez García, personas muy apreciadas en esta ciudad, el por ser un infatigable luchador, y ella por el ambiente de moralidad en que ha formado sus sentimientos. El Destino, que ha venido a unirlos para siempre, se encargará de colmarlos de felicidad. Mucho estimamos la fineza con que se nos distingue y hacemos fervientes votos por la ventura de los futuros contrayentes.

C.

La Ley podrá no impedirlo, pero la moral sí

Orotina, 21 de mayo de 1927

Señor Director

de «El Diario Republicano»

Valdría la pena de consultar si el Tesorero Municipal de un cantón puede ser Tesorero de un partido político. Aquí se sabe que el cletismo no encontraba casa para club por desconfianza del pago, pero siendo Tesorero del partido el Municipal, es de suponer que supla fondos hasta que «San Juan agache el dedo».

Creo que ese Tesorero por dignidad sino por ley debería renunciar la Tesorería del partido.

PASCUAL MESÉN

Los triquitraques de D. Cleto en su hoja de 21 x 28

Muy ufano se ha quedado don Cleto con la fiambre explicación que sacó a la calle para sincerarse ante los componentes de su círculo nefasto del camarón que le ganó a AMOR por hacerle el famoso contrato por el cual con la tranquilidad más absoluta quiso en hora trágica entregar la mitad del territorio nacional.

Con lo que dijo en 1921 ya todos los costarricenses debemos quedar en misa; porque ha hablado el fundador de los contratos leoninos, el hacedor de la Constitución treintamesina, el abogado de la pena de muerte, el jefe del palo, de la cincha, del calabozo, de la barrotina y del cepo en 1906 etc. Muy tranquilo se ha quedado don Cleto. El jefe olímpico intenta con esas posturas mediocres levantar la losa sepulcral que lo cubre, y la conciencia pública se para sobre ella con el juicio inapelable de la Historia. Los documentos cletos pueden pasar de mano en mano, pero quién se anima a borrar de un tirón la verdad de esos hechos, escandalosos.

A los Republicanos en general

SI ES UD, REPUBLICANO suscribese al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

NOTA EDITORIAL

POLITIQUILLA DE INTERESES

Hace bastante más de un mes fue redactado en el bufete de don Cleto, firmado por el cletista Juvenal Fonseca y, presentado en el Congreso, donde fue acogido por el olímpico de nuevo cuño, Pancho Carrillo, un memorial en que se pedía que la Cámara declarara que el ingeniero don Manuel Benavides había perdido sus credenciales de Diputado. No pretendemos ahora analizar el aspecto legal de este asunto; vamos simplemente a comentar ciertos hechos que se relacionan con él y que pintan, de mano maestra, a ciertos jefes del Olimpo en sus combinaciones y sus oscuridades de trastienda.

Dijo, por ahí un diario de la mañana que el Lic. don Juan Rafael Arias había expresado al señor Ingeniero Benavides que él respetaría las credenciales de Benavides a condición de que éste se plegara a los intereses políticos del cletismo; en otras palabras: era el vulgar toma y daca que se estilaba en la permuta de los bienes que están en el comercio de los hombres.

Como no hemos visto que el señor Arias contrajera tal especie, que salió publicada hace ya largas semanas, tenemos que tomarla como exacta y en ella podemos fundarnos para decir al país que este es uno de los procedimientos de la argolla, de la argolla impúdica que decía Castro Quesada, merced a los cuales ha conquistado un desprestigio sólo por el cual se la recordará en la historia del país.

No es asunto de encontrar la posible justicia de la petición o la moral en que descansa: la justicia y la moral son bagatelas para estos olímpicos que ayer, hoy y mañana, han reído y reirán estrepitosamente de esos nobles sentimientos. No; lo que el señor Arias, en este caso idóneo representativo de la argolla, necesita averiguar es si la permanencia del señor Benavides en la Cámara favorecerá a su grupo, que de no, la cancelación de credenciales está decretada.

Pero como si esto fuera poco, en la Comisión de Credenciales y Renuncias del Congreso, a la cual pasó el conocimiento de la gestión de la Diputación Reformista para rehabilitar al General Volio, devolviéndole sus credenciales de Diputado, fue sustituido el Diputado señor Lobo, firmante del memorial dicho, con el Ingeniero don Manuel Benavides.

Ah! no; esto no es practicar la ecuanimidad con que verbalmente se engalanaba don Arturo Volio el 1.º de mayo; no es así como se cumple la alta función de Presidente del Congreso que obliga a una gran altura de miras y a una superioridad que libre de las pasiones y de los intereses; esa resolución es la de un cletista militante o la de un hermano del General Volio, y el Presidente del Congreso, si quiere prestigiar su sitio, si quiere ser digno de la posición que desempeña, no debe ser ni una ni otra cosa.

La designación del Sr. Benavides para miembro de la Comisión de Credenciales y Renuncias, es el mismo toma y daca vulgar, es el callejón sin salida en que se ha pretendido ponerle, obligándolo a salvar a Jorge Volio si quiere él salvarse.

Es por eso por lo que decimos que esta es una poliquilla de intereses, la misma que ha hecho siempre el Olimpo, el Olimpo atrabiliario y ruin que no vació sus cárceles ni cesó en la persecución a los ciudadanos, en 1906, sino cuando había hecho emitir una Ley de Imprenta que era una nueva ignominia agregada a la larga lista que lo indignificaba ante la conciencia pública.

Poliquilla de intereses! Sólo un reducto tienen en su poder de la administración pública, y en ese se enseñan como los maestros de la perfidia y la ruindad estos polijicos maquiavelísticos.

GUILLERMO DEL RÍO

Rasputín y Maquiavelo

Son incontables las bolas que revelan muy a las claras el fenómeno que produce la desorientación, la desorganización y la convicción de la derrota. Esa derrota la palpan los señores cletistas fundándose en los continuos fracasos de las jiras políticas del señor González, y se dan a la tarea esos señores de inventar bolas a cual más absurda, a cual más descabellada, por sí acaso.

Voy a copiar aquí una de tantas como sigue: que don Carlos M. Jiménez renunciara a su candidatura; que llegó de muerte en su jira por el Guanacaste; que por allá le tiraron hasta unas ollas a la cara; que tiene unos hermanos que son siete plagas; que entregará el país a la Unifruít; que tiene muchos amigos machos que son un peligro para Costa Rica; que esos machos manejarán las rentas y que gobernarán aquí como en Nicaragua; que si llega a la Presidencia entregará el mando a un hermano o a Fulano o Sultano y que volverá a gobernar Pelico Tinoco; que don Cleto ya gobierna porque no hace más que ordenarle a los Ministros que den cañerías, casas de escuela, puentes, caminos, etc., etc.

Esas y otras muchas zarandajas políticas oigo de la boca de pobres gentes que

hasta me dicen que ellos son cletistas porque en su pueblo se está construyendo una escuela dada por el Ministro que es cletista; o bien me dicen que ellos son cletistas porque es cletista el Ministro que les dio la cañería que les están instalando o que ya está instalada, etc., etc. y así por el estilo.

De todo lo anterior, he sacado otra triste conclusión: o que en las aluras se está haciendo política a espaldas del señor Presidente de la República, o que el cletismo se vale de la filiación política de los señores Ministros para atraerle adeptos al señor González Víquez y toma como caballo de batalla las obras de fomento que está dando actualmente el gobierno republicano del señor Jiménez; esa es la conclusión más lógica.

Ahora voy a exponer a la ligera los argumentos y razones con que yo he combatido y desmentido tanta falsía:

Les he dicho a esas pobres gentes engañadoras: que don Carlos María Jiménez no es gallo que se corre, porque tiene un gran partido que lo respalda que don Carlos María no es un cobarde que se asusta con alharacas de comadres, ni es de los que se han encerrado en casa cuando los acontecimientos del país han necesitado

de los pantalones de los hombres, como lo ha probado en muchos hechos bien conocidos en Costa Rica y fuera del país.

Les he dicho también: que hoy por hoy don Carlos María no se manda ni puede renunciar su Candidatura, ni la Jefatura del Partido, porque la investidura de esos cargos le fué otorgada por una gran Convención el 7 de febrero del presente año, y que sólo el Partido Republicano —en magna asamblea— le puede aceptar su renuncia o le puede despojar de esos altos cargos.

Les he dicho que la candidatura de don Carlos María reviste caracteres solemnes porque fue el fruto de un acto público y con la representación de todo el país. Que esa candidatura es el exponente de la voluntad nacional y no el fruto escondido de un consillábulo de gabinete a puerta cerrada, como la candidatura de don Cleto González Víquez.

Hasta he llegado a decirles a esas pobres gentes —víctimas del engaño y la mentira— que las obras públicas, construidas o en construcción, no son de bolsa de los señores Ministros y que éstos abusarían si se prevalieran de su alta posición para hacer política con obras públicas que

sólo pertenecen, hoy por hoy, al Gobierno Republicano que preside el señor Ricardo Jiménez Oreamuno.

También les he dicho, que tanta mentira, tanta badaluería, sólo obedece a que el Cletismo no tiene nada que enrostrarle a don Carlos María, cuya vida pública y privada son muy limpias e inatcables por la baba de la calumnia y de la infamia.

Esas y otras parecidas razones he expuesto y expongo por la prensa, para que el pueblo juzgue de mi acuidad en contra del maquiavelismo de los polifacistas sin conciencia; y para que el público juzgue de la labor malsana de estos Rasputines de la política de trapisonda y de encrucijada.

Lo de las ollas tiradas a la cara de don Carlos María, lo dejo para un artículo jocoso que les guste a los simpáticos y riates republicanos del Guanacaste, quienes se reirán a cosfillas de las dos palabras de poró con que cuenta el grupo cletista y el mismo don Cleto.

Hasta en otra, que voy a descansar siquiera dos días con sus noches.

JOSÉ T. ORTEGA

Santo Domingo, 24 de mayo de 1927.

Luctuosa

Escribo estas líneas llevado del sentimiento que me une con los estimados deudos; carezco de dotes, y carezco de preparación en el arte de escribir.

El sábado pasado 21 de los corrientes, operada la señora del amigo don Fausto Flores, doña Elena Retana, murió a las 9 horas de la mañana, y al día siguiente, a las 11 y 15 minutos, se le sepultó con lucido acompañamiento.

Doña Elena fue un ejemplo de virtudes. Consagró su vida al cumplimiento del deber. Era esposa y madre modelo. Sus amistades y personas que la conocieron lloran su desaparición de este mundo y ellos recordarán siempre sus actos humanitarios. Deja una estela luminosa y un camino traseado por su vida adornado con virtudes y con abnegación.

Señora entre las señoras formó su hogar con el amigo don Fausto Flores.

Su dedicación al culto religioso, deja al morir, hondo vacío en el credo de ferviente devota de Cristo.

Donde quiera que estaba el afligido, se presentaba ella con su bálsamo a remediar la aflicción.

Nuestras lágrimas lloran la desaparición eterna de la amiga y hermana que consoló a muchos en medio de las amarguras.

Descansa en paz!

JESUS CARMONA

Del Tejar

Hablemos claro

Señor Director de «El Diario Republicano»

Muy estimado señor:

El cletismo aquí no pega; se le tiene más miedo que a la difteria y todos huyen de él. El pueblo es netamente azul, absolutamente republicano. Eso lo saben los jefes del cletismo de San José y de Cartago, como lo demuestra el hecho de que ya no mandan propagandistas suyos a gastar tiempo y dinero.

Lo que sí nos tiene molestos, casi podemos decirle que indignados, es que en vez de enviarnos propagandistas, que por lo menos, aunque nada vinieran a hacer, serían gentes decentes, el cletismo en venganza, y sólo como venganza podemos tomarlo, ha encargado de su propaganda aquí, ofreciéndole o dándole quién sabe que mendrugos, a un ente que desprestigia a su pueblo y al partido que representa. Nos referimos a un Ezequías Monge quien, en constante estado alcohólico, recorre las calles de este tranquilo pueblo sin que se le ocurra jamás trabajar en nada.

En buena hora que el cletismo trate de conquistar adeptos, pero que tenga un poquito más de orgullo para escoger a sus agentes, pues este Monge trae, con sus majaderías de hoy, el ingrato recuerdo de los Tinocos a quienes él les sirvió persiguiendo y sacando de sus casas, a altas horas de la noche, a honrados vecinos que no podrán olvidar tan fácilmente esas felonías.

Claro que para nuestro interés político nada es mejor que este Ezequías y Tirr al frente del cletismo, porque son dos espantosa gente, pero nos da pena que en este pueblo donde vean a hacer armas gentes de esta clase.

Unos tejareños

Lo que le cuesta al Olimpo una Jefatura de Acción

Aunque para nadie es un secreto que Manuel Castro Quesada políticamente no trabaja si no es a base de *efectivas garantías*, vamos a decir al país lo que le cuesta al Olimpo la permanencia del conocido *Chaqueta* como jefe de Acción del desafiado partido argollero.

En primer término, don Manuel pidió y obtuvo que el primer puesto en la papeleta para diputados por la Provincia de San José, fuese llenado con su nombre. Y como según todas las probabilidades la fusión cletista-reformista sólo obtendrá dos diputados en la elección por San José, por demás está decir que los tráfugas del reformismo se quedarán mirando para el ciprés, pues el Olimpo no les aflojará el segundo lugar ni aunque lo aspen. Enrique Fonseca puede irse despidiendo ya de la remuneradora Secretaría del Congreso a la que ha vivido pegado como la lapa a la roca.

La primera designatura,—en el improbable caso de que don Cleto obtuviese el triunfo—será para la persona que designe Manuel Quesada y esta persona no es otra que su familiar cercano don Fernando Castro, cuyo capital es uno de los vigorosos soportes de la propaganda cleta.

Y para remate de cuentas, si, como decimos anteriormente, triunfase don Cleto, sería para don Manuel Castro Quesada, el Ministerio de Costa Rica en Washington, puesto en donde *Chaqueta* ha puesto de relieve sus grandes aptitudes para el derroche y para la inversión de los eventuales de las diversas carteras. En el cargo de Ministro en Washington va el recargo de Cónsul General en New York, porque Castro Quesada siempre se *jala la parada grande*.

Y como la campaña política es de un año de duración, Castro Quesada tiene *mil motivos* mensualmente para desarrollar actividades, amén de la libertad de hacer *cheques y más cheques* por diversos trabajos de propaganda que sólo él conoce.

¿Qué le da Castro Quesada al Olimpo en cambio de todo esto? No lo sabemos a punto fijo; pero se asegura que en el negocio hay de por medio la *simpatía imparcial* de cierto Ministro y la posibilidad de que Fernando Castro siga aflojando plata...

Sea cual fuere el resultado de la elección, Manuel Castro siempre caerá parado.

¿No es verdad que es listo *Chaqueta*?

UN DETECTIVE AZUL

La sesión municipal de hoy

Hoy martes como de costumbre se reunirá la corporación municipal de esta ciudad. En ella se tratarán asuntos importantes que ha tenido en estudio la susodicha corporación. Los ediles josefinos han hecho el propósito de no fallar a las sesiones para tramitar una serie de negocios que tienen pendientes. El público celebra esa inteligencia y ese deseo de trabajar de los municipios capitalinos. Como siem-

pre hoy habrá asuntos importantes que tratar, de los cuales están pendientes los vecinos de la ciudad. Esta municipalidad nuestra integrada por elementos sanos y capaces hará una labor muy meritoria dada la actividad e interés que se han tomado por el progreso y bienestar de la localidad. Ya llegará la hora de hacer una justa apreciación de valores de los altruistas componentes de nuestro gobierno local.

Club Republicano De Orotina

El Comité Ejecutivo de este lugar avisa a todos los vecinos y buenos copartidarios de este Cantón que ha sido abierto nuestro Club en el centro de este nuevo y floreciente pueblo de Orotina, allí encontrarán siempre nuestros copartidarios, un buen republicano que los atienda, hojas sueltas, periódicos y todas las noticias de actualidad relacionadas con nuestra causa redentora. Se pone en conocimiento lo anterior para los fines consiguientes.

SECRETARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Orotina, 8 de Mayo de 1927.

¡Trabajadores del surco y del taller! Si sois enemigos de la Pena de Muerte, del Colegio Electoral, de la Corrupción Administrativa, del Compadrazgo Político, del Crimen, del Incendio intencional y del Servilismo, leed este periódico. No es «cletista». Es la voz de la Democracia que enaltece y glorifica.

Los kletos de Alajuela tocan hasta las más santas cuestiones de religión para sus compañeros

Una hojilla suelta firmada con el pseudónimo desconocido «Un Católico Alajuelense», pero que emana de los comités cletos de Alajuela, usa del reverendísimo nombre del Señor Obispo de esta Diócesis y de argumentos religiosos para imputar falsas actuaciones a las autoridades civiles y militares de esta provincia y a los republicanos de Alajuela.

Esa arma es innoble: las cosas santas de la religión están en un plano dignísimo de paz y de quietud divinas, que no ha de ser—que no debe ser—profanado tal y como lo hacen estos traficantes asalariados del cletismo.

Nosotros podríamos decir cómo ellos se han dado a la tarea de obtener la remoción de queridos sacerdotes de este pueblo—nosotros podríamos exhibirlos como profanadores en todo tiempo de las más sagradas reglas de la Iglesia Católica, pero he aquí que—concedores de la dignidad y paz del campo de la Fe, no osamos alentar con nuestra intervención, la serena quietud del campo religioso, que es campo vedado para la política, el cual merece respeto y pleitesía de firios y iroyanos.

Si queremos—como protesta—hacer notar que la con-

ducta de esos cletos irrespetuosos, usando indebidamente el nombre del santo prelado alajuelense para traerle y llevarle en sus bregas de desesperados agonizantes—es vituperable y es reprobada por todas las personas serias de la localidad y por todos los verdaderos católicos.

No se aduzca el socorrido ardid de hacerlo así, para imputarnos, sin razón, el hecho de habérsele permitido a un representante de otra religión el exponer sus doctrinas en Alajuela. Nada tenemos como políticos de intervención en eso. Respetamos—como va dicho—las cuestiones de la religión y repetimos de una vez por todas que no es de ciudadanos serios el empeñarse en traer a las luchas políticas argumentos de religión. Los fines de ambas actividades son distintos. La política tiene por objetivo el bien de la patria. La religión tiene por fin la salvación de las almas y la mayor gloria de Dios. No profanemos las cosas santas.

Tengan más respeto a esas cosas divinas los cletistas de Alajuela.

Alajuela, mayo 1927

SAN MARTIN

Todo buen ciudadano está en la obligación de leer a sus hijos los artículos de este periódico, que es el vocero de la democracia; el azote de los detentadores de las libertades públicas; el centinela avanzado del derecho y la justicia. No es «Kletista». Quien lo lee no se convierte en servil instrumento de los explotadores de la Patria.

De Santa María de Dota

Nos comunican que han llegado por allá varios propagandistas cletos en colecta de adhesiones, y que han encontrado la plaza desierta. Es verdad, en aquella zona eminentemente republicana no se da esa yerba ruinosa del olimpismo. El pueblo de Santa María sigue siendo fiel a sus viejas tradiciones republicanas. El cletismo ayuno de popularidad no encontrará en Santa María costarricense que acepten la mentira cletista llevada por los asalariados auxiliares del jefe de la argolla.

DOCTOR J. MONTES DE OCA

Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este
Almacén Robert

FRANK MADURO

Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

TOME TABONICO AL GUAYACOL

Quien de veras ame a su patria y anhele se mantengan intocadas las conquistas democráticas que consagra la Constitución, debe fijar este periódico a la entrada de su casa, para que sirva de amuleto contra el mal de ojo de los modernos bucaneros del Olimpo. No es «Kletista». Tiene el culto del Honor y la Justicia.

¡Labriegos costarricenses! Si queréis que la plaga del Olimpo mil veces más funesta que la del chapulín, no destruya vuestros afanes y vuestras esperanzas de mejoramiento ciudadano, leed este periódico. No es «cletista». No corrompe, no envilece el sentimiento ciudadano. No es el defensor de la «cincha» ni de los «destlacos».

SUSCRIBASE A «EL DIARIO REPUBLICANO».

¿Qué hace el diputado Chaverri todavía en el cletismo?

Hay un permanente en el periódico cletista «Patria», en el cual vuelven a fildar de ignominioso el escrutinio en que obtuvieron sus credenciales de diputado los señores Hormidas Araya y Silverio Chaverri. Este asunto tantas veces discutido, fue explicado oportunamente por los llamados a hacerlo de una manera clara y concisa, que puso en evidencia la regularidad de lo actuado.

Pero el cletismo, en su desesperación, estultamente,—no encontrando armas para el combate—recurre a las hurrumbradas de lo de Alajuela y Heredia, rebotando sus lanzadas contra las pecheras de ellos mismos.

Siempre creímos que la adhesión del diputado Chaverri al cletismo, nació el día en que le fueron canceladas las credenciales al General Volio. Su falta de malicia y lo ingenuo de su carácter, le hicieron ver en las actitudes del diputado Alvarado Quiros, rasgos de sinceridad y compañerismo que comprometieron su grafitud.

Pero ante los hechos de hoy, la reacción se impone, pues la falta de consideración traspasa su límite, al ver a ese cletismo tonante y soberbio, echarle sombras a la credencial limpia, muy limpia, del diputado Chaverri, de ese diputado que hoy, al ser apedreado en su propia casa, recibe el pago de su sinceridad, de ese olimpo fementido y falaz.

Estamos seguros de que si esa credencial hubiera pertenecido a un santo grande, buen cuidado hubieran tenido de lastimarlo en lo más mínimo. Ahí pero se trataba de Silverio Chaverri, de un pobre obrero reformista con quien transitoriamente,—tascando el freno de su orgullo—se están codeando estos señoritos de cuello almidonado.

¡Oh soberbia de reyes de cartón! Vuestro desdén para las clases trabajadoras está rebasando los depósitos de paciencia de este pueblo sufrido, que no desperdiciará la ocasión en cuanto ésta se presente, para haceros sentir todo el cúmulo de injusticias y humillaciones con que habéis maltratado a los humildes. A esa clase pobre y desvalida, que solamente la inconciencia de algunos, puede permitir que esos pajarracos de levita vayan a conquistarlos con promesas de bienestar que nunca cumplirán.

La disciplina militar ha estatuido que cuando un jefe en el desempeño de su cargo es insultado, ese insulto lo recibe directamente el ejército entero. De la misma manera al ser insultado el obrero diputado señor Chaverri, tratando de ignominiosa su credencial de Representante, ese insulto repercute para toda la clase trabajadora del país.

¡Casa de logreros! Eternos asalariados al Tesoro Público! Conculcadores de muchas instituciones democráticas! Acordaos que la corruptela establecida por esos círculos nefastos, fue lo que originó que los camisas negras entraran un día a Roma.

Tened cuidado, que los depósitos de nuestra paciencia no se rebasen.

ROGELIO CAMPOS ESTRADA

Puntarenas, Mayo de 1927.

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

ROMULO ARTAVIA

SAN JOSÉ COSTA RICA
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador.
Vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierto en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

JOSE MANUEL ACEVEDO,

Secretario del Comité.

Los que aspiran a Diputación en Cartago

Para regocijo de los lectores damos la lista de los aspirantes a diputados por la Provincia de Cartago, donde hay que elegir seis diputados y sólo dos obtendrá el cletismo.

Helos aquí:

Arturo Volio
Carlos Aragón
Jorge Ortiz
Rogelio Chacón
Agustín Monge
Rogelio Robles

Alejandro Bonilla
Joaquín Fernández M.
Luis Guzmán
Juan Rafael Guzmán
José Joaquín Ortiz
Luis García Aragón

Esto en cuanto se refiere a los de la plana mayor, pues en los de segunda fila figuran siete u ocho candidatos más. A la hora de hacer la designación es cuando vendrán las luchas entre estos hoy al parecer amigos. Lo que es el tercero y cuarto lugar no lo aceptará ninguno porque saben que van de puro henchimiento. El primer lugar es para Arturo. El segundo dicen que se lo llevará Jorge porque se lo ha prometido Arturito. El fin de la fiesta va a ser regocijado.

LINTERNA SORDA

En qué paró la diputación del General Volio

Algunos se preguntan en qué paró la diputación que los diputados reformistas pidieron en el congreso el día de la elección de Segundo Designado. Idíay en qué paró ese conñite que los diputados reformistas echaron a rodar en la cámara para justificar en forma menñida y falaz su voto para el otro General Quiros. Bueno, bueno muchachos vamos pidiendo a la mesa del Congreso que se traiga a la vista ese proyecto de ley, que ustedes firmaron no con las manos de don Clero sino con sus propias manos. Vamos trayendo eso al debate con dispensa de trámites y todas las ceremonias de estilo, para ver si los reformistas se traigan el conñite ese del viernes pasado. Con todo y todo a los reformistas no se les olvida esa bella intención de ustedes, a la cual sería una lástima que se le dieran largas y más largas. Vean los dipurapus reformistas si llegan a la hora de la verdad como dicen los toreros, o si sólo se conforman con alzar la carga y dejarla a medio camino. Los reformistas están muy urgidos de saber qué hay de serio en eso, o si es apenas atollito con el dedo.

Importante visita

Procedente de sus fincas en la región del Pacífico se encuentra en esta capital el señor don Alfredo Olazo quien viene de aquella zona en asuntos particulares. Nos complace en saludar atentamente al Sr. Olazo y a la vez le deseamos una grata permanencia en la capital.

La verdad, sólo la verdad

Nunca he sido ni seré cletista

Heredia, mayo 23 de 1927.

Señor don Juan Ugalde Viquez.

Mercedes de Heredia

Estimado señor:

Me permito contestar a usted y compañeros lo que ustedes dicen en el «Diario de Costa Rica» de uno de estos días:

Les diré que nunca he firmado ninguna adhesión al Partido Unión Nacional, y que siempre he sido republicano y que en la última lucha fui un ferviente partidario del Reformismo. No soy yo ningún camaleón como muchos que hay por aquí. En la Secretaría Republicana de Heredia está mi firma para que la comparen con la que ustedes dicen tener a ver si es igual. El señor Lic. don Ernesto Gsnzález está encargado de esto.

De manera que quienes echan las campanas al vuelo, pero para tocar el De Profundis, son ustedes mismos. ¡Descansen en paz los muertos!

Su affmo.

RICARDO VENEGAS A.

Alegrones de burro

El cletismo en su desesperación agónica sigue pregonando que la elección de Segundo Designado efectuada el viernes pasado, constituye un triunfo resonante de su partido y explota a su sabor el nombramiento del general don Juan Bautista Quiros para el desempeño del cargo que vacara cuando como consecuencia de los lamentables sucesos de Liberia, tuvo el general Volio que abandonar el país.

No sabemos en que cifran su alegría los cletistas después de las terminantes declaraciones del señor Presidente de la República, hechas recientemente y con motivo de la tan pregonada, llevada y traída elección de Segundo Designado.

«Yo no dejaré la Presidencia hasta que por mandato constitucional la entregue a mi sucesor, legítimamente electo por el pueblo». Esto dijo en tales o parecidas palabras el Jefe del Estado.

En otras palabras, esas manifestaciones del gobernante republicano, pueden traducirse por estas otras: «Pierden el tiempo los que intentan sacarle punta a la elección del sucesor del general Volio, mientras yo viva la Presidencia de la República no será desempeñada en el período de 1924 a 1928, más que por Ricardo Jiménez».

Es por esto por lo que el Partido Republicano no le dió importancia política a la elección de Segundo Designado, que dicho sea de paso, no fue sino la demostración plena de que la fusión cletoreformista no cuenta en la actualidad más que con 21 diputados. La elección del general Quiros lo ha puesto de manifiesto. 21 diputados ni son mayoría absoluta ni garantizan triunfos en la Cámara.

Nosotros creemos que las elecciones presidenciales no se ganan con mayorías en la Cámara, sino con mayoría de votos el día de la elección. Y esa mayoría, absoluta, indomable la tiene el Partido Republicano, y de tal modo estamos ciertos de ella que podríamos, tranquilamente, ir mañana mismo a la elección en la seguridad de que el triunfo sería nuestro en todo el país.

Nosotros no hacemos campaña política a base de farsas. Esto no conduce a otra cosa que al fracaso. El colmo del engaño es engañarse a sí mismo. Y esto es lo que hace el cletismo.

Han transcurrido ya cuatro meses de campaña. El cletismo ha gastado más de cien mil colones en una propaganda de loco derroche y sin embargo, el cletismo cuenta hoy con el mismo número de adeptos que que contaba al iniciarse la lucha. Y no logrará más aunque siga en su empecinamiento de tirar a la calle millares y más millares de colones. El oro no puede torcer la marcha fatal de los acontecimientos en los que la verdad pone todo el austero prestigio de su valimiento.

Las elecciones de Directorio del Congreso y de Segundo Designado son incidentes sin importancia alguna para la campaña electoral en la que el Partido Republicano lleva la mejor parte.

Siga el cletismo su labor de propaganda a base de farsa y de efectismo. El tiempo dirá con elocuencia si el triunfo sonríe al oro corruptor del olimpo o a la rectitud y seriedad del Partido Republicano.

SIMPLICIO VINDAS

AMIGO REPUBLICANO:

Usted conoce bien estos hechos, pero vamos a narrarlos nuevamente para que Ud. pueda comentarlos con algún vecino suyo, que vaya extraviado por el horrible camino del cletismo.

1.—Quién llegó al Gobierno con las cárceles llenas de presos y con los candidatos de la Unión Republicana en el destierro? DON CLETO.

2.—En beneficio de quién se apaleó y se persiguió a los electores y se sacó de sus hogares a muchas personas, muchas de las cuales murieron en su destierro? DE DON CLETO.

3.—Quién negó cobardemente tener culpabilidad en esos hechos y descargó las culpas sobre un muerto? DON CLETO.

4.—Cuál ha sido el Gobierno donde se han presentado más chanchullos y despilfarros? EL DE DON CLETO.

5.—Cuál es el candidato que pedía mucha plata para aceptar la candidatura, como si los costarricenses fueran un hato de ganado? DON CLETO.

6.—Quién fue el defensor, en la Constitución de Tinoco, del Colegio Electoral que sólo le dejaba el derecho al voto a los olímpicos de cuello parado? DON CLETO.

7.—Quién, en esa misma Constitución, hizo que apareciera la pena de muerte—que habría venido a ser sólo para los campesinos—y que va contra la moral y la religión? DON CLETO.

8.—Quién, traicionando a su Patria, recibió más de cien mil colones por redactar y defender el contrato Amory que entregaba más de la mitad de nuestro territorio al extranjero, y hasta en los momentos en que hubo peligro de que barcos ingleses llegaran a nuestras playas? DON CLETO.

Lea esto, apréndaselo de memoria y recíteselo a sus amigos extraviados.

SILIETAS REPUBLICANAS

Pedro Segares

¿Ha estado usted una temporada en Puntarenas? ¿Y se ha sentado bajo el almendro de don Pedro Segares, lugar de citas de la gentes de la ciudad, Club «Valenzuela» del Puerto?. Si usted no ha sido contentillo un momento por lo menos del Club del Almendro, no sabe usted las intimidades de Puntarenas ni conoce a sus hombres principales.

Don Pedro Segares es, a la vez que el propietario de la cantina, el presidente nato del Club, el dueño de aquel simpático y peligroso *rendez-vous*, donde se despluma a media humanidad y por donde pasa el comentario de toda la vida porteña. Peligroso dije y así es, mientras usted no sea parte integrante de él. Porque en siendo usted contentillo, tiene usted el derecho de meter baza y hacer masa.

Pues bien, allí conocimos nosotros a este simpático y decidido amigo del Partido Republicano que se llama Pedro Segares. Nadie tan entusiasta como él, nadie tan pronto a todo lo que se refiera a nuestra causa. En días de elecciones, él se multiplica, corre, anima a los amigos y hasta da lo de su cantina gratuitamente para que haya ríeles... Es un hombre interesante.

Ahora, según nos informan, ha comprado un automóvil con el exclusivo objeto de que preste servicio a la causa del pueblo, al Gran Partido Republicano. Y él se dice: ¿por qué sólo los cletos van a tener chunche? Y lo compró y allí anda sobre los arenales del Puerto, para arriba y para abajo, llevando a todos los rincones el esfuerzo y la palabra de los amigos que a todo trance quieren evitarle a Costa Rica la desgracia posible de otra Presidencia de González Viquez.

Cuando lleguemos al Poder, el ocho de mayo próximo, este Abate Joven hará que en la cantina famosa de Segares se lleve a cabo un gran festival, con mucha champaña, con mucho discurso, con mucho lujo, allí mismo donde hoy se reúnen los buenos amigos a esperar las noticias del triunfo y que entonces saborearán con mucho derecho las ventajas de un Gobierno democrático, sencillo y noble, que está cerca del alma del pueblo, como lo está hoy su candidato, que es el prototipo del hombre comprensivo y humilde. Anticipadamente brindamos por Segares, desde aquí, en nuestra copa, y lo emplazamos para que, en nuestra próxima visita al Puerto, nos corresponda ampliamente.

Salud, amigo, por el triunfo indudable del Partido Republicano, ¡salud!

EL ABATE IOVEN

Rectificamos

gustosamente

TILARAN, Tierra Republicana

Creemos de nuestro deber rectificar de la manera más hidalga, el artículo «Volando Palos», de nuestro colaborador don José T. Ortega, publicado en nuestro número del sábado, en cuanto afirma que el señor Cura de Aserrí permite en los turnos de su Parroquia el expendio de licor.

Como conocemos de cerca a este señor Cura, con cuya amistad nos honramos, rectificamos tal artículo en la forma en que queda expuesta, y ofrecemos al Pbro. Ramírez, junto con tales explicaciones, la cordial expresión de nuestro aprecio.

Telegrama de Tilarán
A «Diario Republicano»
Espléndida manifestación con 150 linetes. Tilarán es netamente carlista. El triunfo del Partido Republicano en ésta será aplastante. Celebraremos otra reunión esta noche.—(1). Francisco Cometo, Federico Carmiol, Eusebio Morales, Eligio Barquero, Guillermo Jenkins, Evaristo Mora, José Calderón, Marciano Campos, Roberto Barquero.

Suscríbase a este diario

A los Republicanos de la ciudad de Alajuela

El sábado 28, a las siete de la noche, una distinguida comisión de oradores josefinos en compañía de nuestro ilustre jefe visitarán nuestro Club.

Mucho se agradecerá la presencia de todos los amigos, al acto de la reunión, en la cual se explicará la marcha triunfal de nuestra causa.

La invitación se hace extensiva a los demás republicanos que deseen dar con su presencia mayor realce al acto.

Jefatura de Acción Provincial
Alajuela 24 de Mayo 1927.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contiguo a la Proveedora (Mercado)

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

SUSCRIBASE Y HAGA LEER ESTE DIARIO

Asustar con la vaina vacía

En un periodicucho que se edita en Cartago, he visto una noticia que no me causa indignación, pero sí risa al ver la candidez del informante.

Dice esa nota que don Cleto vendrá para la Fiesta Patronal de esta villa, a mendigar votos, y no hay duda, porque no otra cosa sale a hacer a los pueblos, y que lo recibirá una cabalgata y que habrá banquete y que le darán serenata (de zapos, seguro) al pobrecito vejestorio.

En resumen, que eso es lo que menos me importa, o nos importa a los numerosos pero silenciosos republicanos que hay aquí; pero sí nos importa y es fuerza desmentirlo, el que, según ese informante cimarrón, la mala semilla del clericalismo es la que más ha pegado aquí. ¿Creerán los cletoes que se obtiene el triunfo teniendo adeptos a sueldo o engañando a muchos de los sencillos labriegos de este lugar o sobornando a los peones de las haciendas de ciertos grandes señores de aquí? Equivocados están, si creen que con todas estas armarías aparatosas, el nacionalismo de don Arturo Volio va a fructificar en este lugar. Nada de eso: aquí sabemos y conocemos quiénes son

todos los badulaques de don Cleto y sus compinches y las claudicaciones y enredos del eterno Presidente del Congreso y, por lo tanto, no cejaremos en nuestro empeño, así vengan don Arturo y don Rogelio repartiendo sonrisas y saludes a diestra y siniestra, o nos echen a un zonzo propagandista o nos digan que los azules van con don Cleto o don Cleto con los azules; con todo eso, nos mantendremos firmes en nuestros puestos.

Pacayas, como todos los pueblos de la República y como siempre lo ha hecho, demostrará que sin aspavientos, sin bullas y sin clubs multicolores, es republicano; y cuando el anciano del cuento entre en este lugar, un atronador viva al Licenciado don Carlos María Jiménez y otro al Partido Republicano, serán los que lo recibirán, aunque se lleven todos los chiquillos de aquí a toparlo, pues necesario es decir que para un clericalista sólo somos cinco republicanos; pero lo que ocurre es que estamos dispuestos a no dejar que nos arrebatén el triunfo.

JUAN PONZOÑA

Pacayas, mayo de 1927.

Procedente de Heredia

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro buen amigo y copartidario don Juan José Gutiérrez Zamora, quien procedente de Heredia vino a esta capital en asuntos especiales de nuestra campaña. El señor Gutiérrez es padre de nuestro buen amigo y compañero don Ricardo Gutiérrez. Saludamos atentamente al amigo don Juan José Gutiérrez y que lleve a Heredia muy gratas nuevas.

¿Cómo está el partido

republicano en San Ramón?

Pues el Partido Republicano en San Ramón tiene a estas horas casi novecientas firmas debidamente registradas. Parece broma la noticia pero sin temor de caer en renuncios hacemos esta afirmación con base en las últimas noticias que nos llegan de la capital moral como la adictivo don José María Zeledón Brenes por su altivez y patriotismo. ¿Y qué se hizo el aquilón?, eso pesó al montón de las censas muertas, ese grupo ya no se suma en San Ramón porque perdió con lo variado de los pactos reformistas, todo interés, todo principio y todo propósito. Así están las andanzas políticas en aquella ciudad. El único tren que pita es el que conduce nuestro don Carlos María. Los ramonenses darán una batalla arrolladora en la próxima pelea electoral. Con ese triunfo en San Ramón el Partido Republicano asegura una mayoría unánime en toda la provincia de Alajuela. Con tan importantes noticias no cabe más que felicitar a todos los republicanos de San Ramón y de la provincia en general.

Antes de hacer sus trabajos, consulte precios en "La Tribuna"

Por qué el Cantón de Cañas perdió el distrito de Tierras Morenas

He aquí una reseña histórica completa de lo ocurrido en el plebiscito. Nadie más culpable que la Municipalidad del Cantón de Cañas que regía en 1925 llevada por el Partido echanista, integrada por los señores Carlos Mojica B., Melchor Jiménez J., Yanuario Barrantes y Eneccón Calvo como propietarios, Síndico José Chavarría G. y suplentes José María y Manuel Obando.

Ninguno como yo que me codaba con los señores Municipales en aquellos pasados tiempos por ser amigos personales míos, pudo conocer la causa de haber perdido Cañas el distrito de Tierras Morenas.

Pasadas las elecciones el 2 de diciembre de 1925 para elegir Presidente, Diputados y Municipales, resultaron electos los antes mencionados, Sr. Carlos Mojica B. como Presidente, Vicepresidente don Melchor Jiménez, Vocal 1.º, don Eneccón Calvo, Síndico don José Chavarría G. y los Suplentes antes dichos. De estos Regidores fueron llevados por el Partido echanista, los señores Mojica, Jiménez, Calvo y Obando, quedando en minoría los llevados por el Partido Republicano: el Sr. Barrantes como propietario y el Sr. Jiménez como suplente. Qué podía hacer en favor de Cañas el Sr. Barrantes, cuando ellos estaban en desacuerdo al no atender sus gestiones con el fin de no darle representación y el Sr. Barrantes no hacía más que salvar su voto en los acuerdos contrarios a la ley.

Llegado a celebrarse el referido plebiscito, los señores Regidores propietarios echanistas le dieron carácter político al asunto. Por cuanto el 2 de diciembre de 1925 ya habían ido a la derrota, dijeron que era segura la pérdida del plebiscito por encontrarse en la Presidencia el Lic. don Ricardo Jiménez.

¿Por qué si esta Corporación le dió al plebiscito carácter político no ordenó que se ejecutara el mismo año que se dió el decreto, cuando se encontraba en la Presidencia el Sr. Acosta García, quien según ellos, se encontraba en mejor armonía con el cantón de Cañas?

Como prueba esta Corporación la Inercia en un asunto de trascendental interés para el pueblo de Cañas! No les importó nada que el Cantón

de Cañas perdiera sus mejores terrenos, su mejor zona agrícola, se puede decir:

Este era un asunto que le interesaba a la Municipalidad defensora con tenacidad como representativa del pueblo Cañero. Era un asunto de Municipalidad a Municipalidad. Esta Corporación alega que no tenía dinero para sufragar los gastos que demandaba dicho Plebiscito porque no tenían de dónde tomarlo; no tenían el "Cuadro de Imprevistos" que la facultaba para tomar de esa partida la cual no estaba agotada? Y cómo si pudieron tomar ₡ 150 (ciento cincuenta colones) para gastos para nombrar a los delegados que fueron de parte del Municipio al escrutinio en la ciudad de Liberia. Si pudieron tomarlos porque como Delegado iba el Sr. Carlos Mojica B. porque desde luego no lo firmaría el Sr. Jefe Político.

Para ese gasto si encontraba el "Cuadro de Imprevistos". Por qué no tomaron la misma actitud del Cantón de Tilarán un pueblo más nuevo y escaso de fondos municipales.

La culpa de haber perdido Cañas no fue el haber estado don Ricardo Jiménez O. en el poder sino la falta de energía.

No tiene ninguna culpa don Ricardo Jiménez O. ni mucho menos el Lic. don Carlos M. Jiménez O. como lo dice don Julián Alfaro II.; que diga este señor en qué forma lo declarara reo culpable de un asunto en el cual no ha estado la mediación del Lic. Carlos M. Jiménez O. porque no fue un asunto que a él le tocó decidirlo fue el Poder Ejecutivo y no el Lic. don Carlos M. Jiménez O.

En cierta forma ésta es una ofensa que le hace el señor Alfaro al Jefe del Poder Ejecutivo.

El plebiscito fue legal en todas sus formas porque obtuvo mayoría el cantón de Tilarán de siete votos y aunque dicen que fue ilegal porque en las listas fueron incluidos menores de edad, también tuvieron un tiempo legal para excluirlas; menos mal que en el cantón de Cañas se encontraba la mesa cantonal.

Así es que ésta es una arma herrumbrosa del señor Alfaro. Yo le recomendaría que consiga una arma mejor, y esa arma es decir la verdad de las cosas.

EL CAÑERO

De Escasú

Hoy se cumple el novenario de la visita de don Cleto a esta ciudad, oigo que las campanas de la Parroquia doblan y recuerdo que a paso fúnebre y con un ridículo acompañamiento, gizado no tanto por los 80 mayos que ha visto desfilar, sino por ese enorme fardo marcado con el No 1906, que llenó de vejámenes y de crímenes, destierros y agorreados, que sobre sus espaldas carga ese esqueleto político que hoy pretenden hacer revivir para proporcionar el bienestar los del Partido de la Argolla.

Recuerdo como está mañana que para las elecciones presidenciales de esa fecha, se disputaron el triunfo dos grandes partidos, el Zúñiguista y el Republicano fernandista; yo fui zúñiguista; pero con todo y lo mucho que trabajamos en esta localidad nos ganó el Partido Republicano, que es el que aquí, como en todo el país siempre ha triunfado y triunfará, pues este pueblo honrado y laborioso es amigo de la democracia y del gobierno que nos garantiza la paz, la libertad, el trabajo y la tranquilidad y es por eso que nos hemos acogido a la candidatura del Lic. don Carlos M. Jiménez que es el único defensor del pueblo.

En ese tiempo las elecciones se hacían durante tres días, y no fué sino hasta el tercer día que como en forma de una silueta apareció un grupito de

22 hombres que entraron por el lado Este de la población, con una cinta blanca en forma de lazo y puesta en la manga de la camisa, todos en fila, y el mandador de la hacienda tras de ellos, a caballo, con dirección a la mesa de votaciones que estaba frente a la plaza.

Estos fueron los votos que en Escasú tuvo don Cleto, el de estos hombres trabajadores que votaron forzados y amenazados por su patrón de que serían desalojados de la hacienda y perderían su trabajo. No cito el nombre del dueño de la hacienda porque ya es muerto. En el semblante de estos trabajadores se notaba el disgusto que esto les ocasionó y la repugnancia con que dieron su voto, y todos se preguntaban quién será ese tal Cleto.

Hoy anda este anciano por los pueblos, no obstante sus piernas temblorosas, como el Judío Errante, y por doquier que anda oye la voz de su conciencia que le dice: Aléjate de la presidencia de la República, que nunca conseguirás. Los pueblos te odian y maldicen; conformate con tu presidencia de la Liga de los masones. Piensa que hay un Dios de cielo y tierra que sobre ti hará cumplir aquellas palabras del Espíritu Santo que dicen «con la vara que mides serán medidos», y un tanto más.

AGUSTIN ROJAS

Piedra Blanca de Mora, fortaleza republicana

Los vecinos de Piedra Blanca de Mora se adhieren al gran Partido Republicano, al que lleva como abanderado y Candidato a la Presidencia de la República durante el periodo constitucional de 1928 a 1932, al Licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz.

En fe de lo dicho, firmamos aquí:

- Ramón León Moreno
- Ramón León Fernández
- Tobías León Moreno
- José Alvarado Mata
- Pedro Alvarado Badilla
- Néstor Alvarado Badilla
- Andrés Alvarado Badilla
- Isaías Alvarado Badilla
- Maurilio López Alvarado
- Casimiro López Alvarado
- Modesto López Durán
- José López Valverde
- Dolores López Zúñiga
- Urbano Durán Arias
- Cristóbal Durán Mora
- Cleto Araya Durán
- Trinidad Araya Durán
- Gerardo Monge Durán
- Pánfilo Mora Zúñiga
- Rafael Córdoba Montes
- Claudio Córdoba Montes
- José Mora Montes
- Manuel Loaiza Montes
- Clodomiro López Mata
- Jesús Mata Monge
- Fidel Lobo Monge
- Julio Chacón Barboza
- Adolfo Chaves Bermúdez
- Jesús Chacón Segura

- Eliseo Zúñiga Bermúdez
- Socorro Zúñiga Bermúdez
- Juan Zúñiga Bermúdez
- Aurelio Zúñiga Bermúdez
- Gabriel Zúñiga Bermúdez
- Rafael Bermúdez Segura
- Miguel Carmona Bermúdez
- Zacarías Arias López
- Rafael Arias López
- Eugenio Aguilar Vargas
- Domingo Hernández U. ap.
- Braulio Antley Gamboa
- Aurelio Mata León
- Teófilo Mata Mora
- gnacio Cordero Guzmán
- Emilio Salazar Guzmán
- Onorio Araya Carmona
- Orfilio Zúñiga Arias
- Miguel Zúñiga Arias
- Jesús Zúñiga Sánchez
- Pedro Zúñiga Sánchez
- Eustaquio Chaves S.
- Onorio Chaves Marín
- Macario Chaves Marín
- Cleto Chaves Marín
- Mafías Chaves Marín
- Mafías Mora U. ap.
- Vicente Araya
- Isidro Araya Chaves
- Juan de Dios Araya Chaves
- Rogelio Herrera Hernández
- Felipe Hernández Villalta
- Juan Hernández Villalta
- Miguel Cervantes Herrera
- Teófilo Chacón Arias
- Vicente Vásquez Azofeifa
- Pano Epifanio Azofeifa Sandí
- Leopoldo Vásquez Azofeifa
- Trinidad Zúñiga Sánchez
- Juan Guadamuz U. ap.
- Alberto Loaiza Arley
- Francisco Loaiza Arley
- Juan Araya Madrigal
- Paulino Chaves Durán
- Moisés Mora Zúñiga
- Carlos Chaves Núñez
- Marcos Chaves Núñez
- Elias Madrigal Montes
- Cipriano Vásquez U. ap.
- Bernabé Pérez Hernández
- Cecilio Pérez Hernández
- Joaquín Pérez Hernández
- Eusebio Pérez Vásquez
- Benigno Ríos Zúñiga
- José Quesada Zamora
- Jeremías López Alvarado
- Miguel Sandí Azofeifa
- Gregorio Araya Chaves
- Catarino Chaves Zárate
- Ruperto Durán Mora
- Viva Piedra Blanca Republicana Viva el Licenciado don Carlos María Jiménez!

RAMON L. MORENO

Piedra Blanca de Mora, mayo 20 de 1927.

Suscribase a este Diario

